

FORÊT VOISINE

Société des Amis de la Forêt d'Orléans

Les charbonniers

Le loup, autrefois, en
forêt d'Orléans

Le chêne en forêt
d'Orléans

Des constituants du bois
au biocarburant

Forêt voisine



Photo couverture :
Lionnette Arnodin Chegaray

“Je vais sans jamais rien chercher : la forêt trouve toujours pour moi, et me donne.”

Maurice Genevoix,
Forêt voisine.

Directeur de la publication

Pierre Bonnaire

Rédactrice en chef

Lionnette Arnodin Chegaray

Rédacteur en chef adjoint

Xavier Laverne

Rédactrice graphiste

Consuelo le Mire

Ont participé à ce numéro :

Jacques Baillon

Pierre Bonnaire

Jacques Campenet

Marie-Françoise Desforges

Gérard Dupuy

Jacques Grebil-Renesson

Philippe Hanus

Xavier Laverne

Michel Monsigny

Forêt voisine

Publication de la SAFO,
association loi 1901.

Dépôt légal : 1017- Décembre 2008

N° ISSN : 073537626

N° ISBN : 978-2-9533937-0-5

Ce numéro a été tiré à 800 exemplaires.

Avant d'ouvrir ce bulletin, je souhaiterais commenter deux événements qui auront un écho dans les mois à venir, lors des balades et conférences de la SAFO prévues au programme présenté dans ce troisième numéro de *Forêt voisine*.

D'abord quelques mots sur les conclusions du colloque de la Fédération nationale des sociétés d'amis des forêts, à laquelle nous sommes affiliés, qui s'est déroulé en septembre dernier dans les locaux de l'hippodrome de Rambouillet en présence de son président, Philippe Leroy, sénateur, de l'un de ses prédécesseurs, Gérard Larcher, président du Sénat et d'Olivier Drège directeur général de l'Office national des forêts.

Tous trois participèrent au Grenelle de l'environnement apportant leurs compétences et leur pragmatisme pour définir et doser les ingrédients indispensables à la mise en œuvre d'une politique forestière rénovée. Les représentants de la SAFO ont quitté ce haut lieu de réflexion convaincus que la cause défendue par ses membres répondait pleinement aux objectifs de cette révolution verte de l'économie et de la société. Ce fut aussi pour nous l'occasion de renouveler nos félicitations à nos amis de la Société des amis de la région de Rambouillet et de sa forêt, pour l'organisation de cette journée et de complimenter en particulier Etienne Hoppenot, leur président, et Marie-Luce Townsend, rédactrice en chef, pour la qualité du dernier bulletin de la SARRAF.

Et puis, après la tempête du 24 janvier, comment rester impassible face à la déchirure de la forêt et au désarroi des propriétaires forestiers du sud-ouest et des Pyrénées, vers qui vont notre sympathie et nos encouragements ? Fort heureusement la forêt d'Orléans n'est pas tombée, cette fois-ci ! A dix ans d'intervalle, il est déjà possible de tirer un premier bilan des progrès, et des souhaits : meilleure prévision météorologique, meilleure organisation d'EDF, plus grande célérité et meilleur accueil des sociétés d'assurances prêtes à faire le sacrifice des franchises, et appui de l'Etat pour procéder en un temps record au classement en « catastrophe naturelle » des secteurs les plus atteints.

A cette occasion, sur le plateau de “C'est dans l'air”, Andrée Corvol, historienne, et Luc Bouvarel, responsable de la forêt privée, tous deux bien connus des forestiers orléanais, ont su dénoncer d'une même voix le paradoxe économique de la filière forêt-bois française dont la balance commerciale est très déficitaire alors que nous n'exploitons que la moitié de la production biologique de nos forêts.

Voilà une deuxième raison pour que les membres de la SAFO se mobilisent pour faire mieux connaître nos forêts, certes, mais aussi le bois, matériau si souvent adulé et si promptement oublié.

Rendez-vous donc entre le 13 et 17 mai pour la “Semaine du bois”.



Pierre Bonnaire
Président de la SAFO

• Editorial	page 3
• La dernière harde	page 5
• Les charbonniers	page 6
• Les charbonniers dans la forêt des rêves	page 7
• Le loup, autrefois, en forêt d'Orléans	page 8
• Le chêne en forêt d'Orléans	page 10
• Les arbres morts en forêt	page 13
• Des constituants du bois au biocarburant	page 15
• Le carrefour des Huit Routes	page 19
• Disparitions	page 22
• Actualités	page 23
• Les balades de la SAFO	page 24
• Les prochains rendez-vous de la SAFO	page 25
• Bulletin d'adhésion	page 26

La forêt vue par...

Pour inaugurer cette nouvelle rubrique, nous avons choisi une photo d'Arthur Pizzinga (16 ans), un passionné de la forêt et de ses habitants.



Chevreaux au soleil, janvier 2008.

Nous attendons vos envois (photos, tableaux, illustrations, etc.) pour les prochains numéros.